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議 事 録 

令和５年第８回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和５年８月２３日（水） 

招集の場所 かほく市役所 ３０２会議室 

開   会 令和５年８月２３日（水） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 田 義 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山名田 浩 文 

学校教育課参事    北 井 淳之輔 

学校教育課主事    油 野 真 佑 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

絈 野 武 利 竹 中 健 司 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第１４号 

 

議案第１６号 

議案第１７号 

 

議案第１８号 

 

 

令和４年度事務の管理及び執行の状況に関する点

検及び評価報告書について（継続審査） 

かほく市教育委員会表彰規程の一部改正について 

かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱に

ついて 

令和６年度から令和９年度まで使用する小学校用

教科書の採択について 

 

原案可決 

 

原案可決 

原案可決 

 

原案可決 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）令和５年第３回議会定例会提出予定議案について 

（２）令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費８月認定結果について 

（３）令和５年度北信越中学校総合競技大会等の成績について 

（４）第７５回石川県民スポーツ大会について 

 

 



3 

議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和５年第８回かほく市教育委員会を開催します。 

 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として絈野委員、竹中委員を指名します。 

 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（７月２６日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

夏休みに入ってから、かほく市においても熱中症警戒アラートが連日発令されていま

す。この影響で、夏休み中の小学校プール開放がほとんど実施できませんでした。プー

ル開放ができた日は、多いところで５日間、少ないところでは１日も開放できなかった

ところもあります。また、中学校においても、８月４日から２０日にかけて部活動を中

止するなど、活動の縮小をしていました。なお、今現在において、学校から夏休み期間

中に大きな事故があったという報告は受けていません。 

８月５日から６日にかけて行われた第７５回石川県民スポーツ大会は、大変暑い中行

われましたが、大きな事故もなく無事終えることができました。関係各位に感謝申し上

げます。なお、かほく市の成績は過去最高となる、男女共に総合４位という結果でした。

ただし、８月という暑い時期にスポーツ大会を行うことの是非については、いろいろな

機会を通じて発信していきたいと感じています。 

第７回教育委員会会議以降、第２回河北採択地区協議会や石川県民スポーツ大会、Ｃ

ＩＲ・ＡＬＴ辞令交付式、第３６回 JAPAN TENT対面式、第２回石川県へき地教育振興会

などがありました。 

以上で教育長の報告といたします。何か質疑等がありましたらお願いします。 
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【竹中委員】 

 中学校の部活動中止は、かほく市だけが行っているのでしょうか。 

【山川学校教育課長】 

 河北郡市内の全中学校で連携して、部活動の中止を決めております。 

【山越教育長】 

 全国大会に出場する部活については、大会前に少し活動をしていたと聞いています。 

 

 

議   件 

 議案第１４号 令和４年度事務の管理及び執行の状況に関する点検及び評価報告書 

について（継続審査） 

 議案第１６号 かほく市教育委員会表彰規程の一部改正について 

 議案第１７号 かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱について 

 議案第１８号 令和６年度から令和９年度まで使用する小学校用教科書の採択に 

ついて 

 

 

【山越教育長】 

それでは、議件に入ります。議案第１４号及び議案第１６号について、事務局から説

明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和４年度事務の管理及び執行の状況に関する点検及び評価報告書について説明） 

（かほく市教育委員会表彰規程の一部改正について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

それでは議案第１４号及び議案第１６号について、原案可決ということでよろしいで

すか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第１４号及び議案第１６号については、原案のとおり可決しました。 

 

【山越教育長】 

続いて人事案件となりますが、議案第１７号について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（かほく市教育委員会表彰選考委員会委員の委嘱について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 
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【山越教育長】 

それでは議案第１７号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第１７号については、原案のとおり可決しました。 

 

【山越教育長】 

最後に、議案第１８号について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・北井学校教育課参事】 

（令和６年度から令和９年度まで使用する小学校用教科書の採択について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。今から少し時間を取りますので、委員の皆様は本日配布した資

料を確認願います。 

（各委員 資料を確認） 

【山越教育長】 

それでは審議を再開いたします。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

【諸井委員】 

 今回の河北採択地区協議会で決まった教科書は、全ての教科で継続となっていますが、

過去に採択替えをしたことはあるのでしょうか。 

【山越教育長】 

 近年では、小学校の道徳や算数などで採択替えとなったことがあります。 

【竹中委員】 

 二次元コード（ＱＲコード）が、授業の中でどのように活用されているのか気になる。 

どの教科書にも付いているので、せっかくなので有効活用してもらいたい。 

【長柄委員】 

 今回採択された教科書は、ＱＲコードの質が良かったから採択されたのでしょうか。 

【山越教育長】 

ＱＲコードの質の良さや数の多さを採択理由の一つに挙げているものはありますが、

ＱＲコードの充実度の高さを一番の採択理由にしているものはありませんでした。 

【絈野教育長職務代理者】 

私個人としては、学校の先生が選んだ教科書ということで、その意見を尊重したいと

思っています。 

【山越教育長】 

それでは議案第１８号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第１８号については、原案のとおり可決しました。 

 

 

協議・報告事項 

（１） 令和５年第３回議会定例会提出予定議案について 
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（２） 令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費８月認定結果について 

（３） 令和５年度北信越中学校総合競技大会等の成績について 

（４） 第７５回石川県民スポーツ大会について 

 

 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。（１）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・新田生涯学習課長・山名田スポーツ文化課長】 

（令和５年第３回議会定例会提出予定議案（９月補正予算）について説明） 

【山越教育長】 

 補正予算の資料について、現行の資料だと分かりづらい箇所がある。次回以降で構わ

ないので、収支の内容を把握しやすいような記載に変更したり、事業の内容が具体的に

分かるような写真を付けるなど工夫をしてほしい。 

【山名田スポーツ文化課長】 

（令和５年第３回議会定例会提出予定議案（かほく市総合体育館条例）について説明） 

【絈野教育長職務代理者】 

 冷暖房費については、燃料費の高騰などで電気代が上がるたびに利用料金を変えてい

くのでしょうか。 

【山名田スポーツ文化課長】 

 条例で設定している金額は上限金額ですので、実際の利用料金は指定管理者が決める

ことになります。ただ、今以上に電気代がかかるといった状況になるようであれば、条

例改正も検討する必要があると考えています。 

【絈野教育長職務代理者】 

 今回、ほぼ全ての料金設定で時間制となっていますが、何か理由があるのでしょうか。

以前は、トレーニングルームの利用などでは１回当たりの料金設定でした。 

【山名田スポーツ文化課長】 

 金沢市など周辺地域の体育館施設における利用料金を見てみたところ、時間制の利用

料金を設定していましたので、それらを参考に料金を設定しています。 

【山越教育長】 

 利用施設ごとの冷暖房費の違いはどのように決めているのでしょうか。 

【山名田スポーツ文化課長】 

 該当施設の体積に基づいて料金を設定しています。 

 

【山越教育長】 

続いて（２）から（４）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費８月認定結果について説明） 

（令和５年度北信越中学校総合競技大会等の成績について説明） 

【山名田スポーツ文化課長】 

（第７５回石川県民スポーツ大会について説明） 
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その他 

・行事予定について 

・第２回教育委員代表者会の開催について 

・令和５年度石川県教育委員会連合会研究大会について 

・令和５年度河北郡市教育委員会連合会研修会について 

・いしかわ百万石文化祭２０２３の全体スケジュールについて 

・教育委員県外視察研修案について 

 

 

【山川学校教育課長・新田生涯学習課長・山名田スポーツ文化課長】 

（９月の行事予定について説明） 

【山川学校教育課長】 

（第２回教育委員代表者会の開催について説明） 

（令和５年度石川県教育委員会連合会研究大会について説明） 

（令和５年度河北郡市教育委員会連合会研修会について説明） 

【新田生涯学習課長】 

（いしかわ百万石文化祭２０２３の全体スケジュールについて説明） 

【山越教育長】 

（教育委員県外視察研修案について日程調整） 

 

【山越教育長】 

（次回開催日は、９月２６日（火）午後３時００分からで決定） 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和５年第８回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後４時３０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    絈 野 武 利 

 

 

署名委員    竹 中 健 司 

 

 


